



**Ruprecht-Karls-Universität Heidelberg**  
**Medizinische Fakultät Mannheim**  
**Dissertations-Kurzfassung**

**Internetauftritt des Interdisziplinären Tumorzentrums Mannheim**

Autor: Johannes Schwaab  
Institut / Klinik: Klinik für Strahlentherapie und Radioonkologie  
Doktorvater: Prof. Dr. med. Frederik Wenz

Das Internet gewinnt mit über 500.000.000 Nutzern immer größere Bedeutung in der Welt, wobei hier vor allem die Informationsbeschaffung immer wichtiger wird. Eine zentral vernetzte Struktur, wie es das Interdisziplinäre Tumorzentrum Mannheim (ITM) darstellt muss nicht zuletzt zu Werbezwecken dieses Medium nutzen und aktiv daran teilnehmen. Denn im Sektor der chronischen Erkrankungen wird das Internet als wichtige Informationsquelle benutzt und betrieben.

Ziel dieser Arbeit war die Erstellung einer Homepage für das ITM mit einem klar gegliederten Aufbau und einem für jeden Qualifikationsgrad ansprechenden Inhalt. Die Homepage soll als Basis dienen welche mit entsprechend wachsenden Informationen schnell und unkompliziert erweiterbar ist.

Die Umsetzung umfasste zunächst einige Recherchen auf dem Bereich der Homepagegestaltung, gefolgt von einer Planung des Seitenaufbaus und der Erstellung und Eingabe von Inhalten. Dabei wurde das Grunddesign dem Internetauftritt des Klinikum Mannheims angepasst und eingegliedert, vor allem um seine Zugehörigkeit zu unterstreichen. Die Homepage ist in die Bereiche Patienten, Besucher, Ärzte, Wissenschaftler, Studierende und Karriere aufgeteilt, in denen teilweise unterschiedliche, entsprechend angepasste Inhalte zu finden sind.

Abschließend wurde eine Kontrolle und Überarbeitung der Ergebnisse durchgeführt.

Zusammenfassend ist eine Website für das ITM entstanden, die den Anforderungen der Informationssuche gerecht wird und die einfach und schnell zu bearbeiten und aktualisieren ist.